

El Liberal

Precio de los anuncios

Ptas.

En la cuarta plana, cada línea de publicación diaria rebaja proporcionalmente al número de inserciones.

Sólo se admiten anuncios hasta las 12 del día de su publicación

Precios de suscripción

Ptas.

En la isla, un mes adelantado 1'50
En el resto de España, trimestre, id. 5'00
Ultramar y Extranjero, lo que corresponda por aumento de franqueo.

Número suelto DIEZ CÉNTIMOS

DIARIO DE UNIÓN REPUBLICANA

SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS, EXCEPTUANDO LOS DOMINGOS Y FESTIVOS.

Año 15.

Mahón, sábado 30 Noviembre de 1895.

N.º 4.296

SECCION POLITICA

¡Justicia!

Las calles de Madrid acaban de ser teatro de una infamia.

Con la alegría de todas las almas justas, un hombre digno y valeroso, D. Julio Urbina, tipo de hidalguía española, había rasgado la cortina, bajo la cual, según los datos que ofrecía, se ocultaban los mayores latrocinios consumados en el Municipio de Madrid.

Como todas sus revelaciones coincidían con cuanto viene denunciando la prensa y parte de los mismos concejales, la opinión pública no dudaba en dar crédito a las revelaciones del Sr. Urbina, y varios periódicos de gran publicidad, prestandose a apoyarle, confirmaban la grave seriedad de esa noble valerosísima campaña.

Por si aún le faltara fuerza, el día 19 de este mes personóse en casa del Sr. Urbina D. Nicolás Salmerón, ex-presidente de la República y diputado, á ofrecerle, en nombre propio y del partido político que representa, su cooperación decidida y entusiasta en la hermosa obra de moralidad pública que había emprendido.

Pues bien; en ese mismo día, al regresar á su domicilio el Sr. Urbina, ya bien entrada la noche, dos criminales apostados desde lugar oculto le dispararon un tiro, que le pasó el embozo de la capa y pudo dejarle en el sitio.

Hay, pues, en Madrid bandidos tan execrables que no dudan en apelar á todos los medios, incluso el asesinato, para imponerse á la población y llevar á cabo á mansalva sus depredaciones.

Depurar quienes sean esos miserables, cazarlos, estinguirlos como perros rabiosos, es un deber de todos los hombres honrados.

Que todos los hombres dignos acudan á rodear la persona de ese ciudadano va-

liente que ha tenido ánimo y arrojo para retar la maldad; que el pueblo honrado madrileño funda sus alientos para formar con ellos un escudo que le haga invulnerable á los tiros de los malvados; que todos le ayuden, que todos le sigan para descubrir á los inductores de los asesinos, á fin de que se haga en ellos una ejemplar justicia.

Pueblo de Madrid: que no se diga que has dejado asesinar á quien ha defendido tan arrogantemente tus intereses y tu honor, ó has dejado sin castigo á los asesinos. ¡Justicia, justicia contra los ladrones y asesinos!

(Las Dominicales.)

SECCION DE NOTICIAS

Crónica parisién

Las flores de invierno.—La Rue de la Paix.—Fiebre del oro.—Artón.—Émile Augier.—Agar.—Luisa Michel.—El vasoruso.

Antes de que las brumas nublen el horizonte parisién y, como prólogo de la contracción del mercurio en el tubo capilar termométrico, he aquí el invierno presentándonos todas sus excusas al darnos la coqueta crisantema como elegante carta de visita.

Galante gentileza de tan frío personaje, nota melancólica que simboliza las interminables veladas al redor de la estufa, las tertulias fastidiosas de los salones elegantes, las «primeras» de los teatros y los amorosos arrullos, adúlteros ó legítimos, en el confortable rincón de las alcobas á medio iluminar....

Pero... tal es el invierno de los afortunados. La linda crisantema, cuyo perfume, recuerda la caliginosa atmósfera del cementerio, es el emblema también del triste invierno de los pobres. El infeliz que, durante las horas del día, recorre sin dirección fija las bulliciosas calles de París, piensa con terror en la noche que llega, fría, oscura, sin abrigo, sin pan y sin tener una mala bohardilla donde cobijarse. El quicio del lujoso palacio, apenas le resguarda del agua que Novizná y el desgraciado cuyo estómago sienta los calambres de mil necesidades: hambre, tranquilidad, familia.... vé como dentro del palacio reina el lujo y duerme la opulencia; maldice su desgracia ó se resigna, piensa en el mañana, compra de auge y al cabo se aletarga viendo desfilar entre sueños, como una macabra visión todo el París elegante,

cuya ilusión le hace gozar un instante, se despierta, vuelve al letargo y esta vez la fantasmagoría de su imaginación le hace ver la terrible realidad con sus más negros colores: un lecho del hospital ó un montón de paja en el oscuro calabozo...

¡Y aun exige la Humanidad un hombre honrado de la víctima de su sarcasmo!

¡Es tan difícil hermanar el honor con el hambre!

Seamos lógicos: el estómago vacío es la tumba del corazón.

Las anteriores reflexiones agolpáanse á mi mente cada vez que atravieso la deslumbradora Rue de la Paix, esa espléndida exposición perenne de la vanidad humana, esa magnífica vía donde los escaparates contienen tantas y tantas constelaciones de brillantes que bien pudiéramos llamarla, sin metáfora, la vía lactea del suelo parisién.

Todas esas vitrinas parecen la fabulosa caverna de Aladino y, cuando los claros rayos de la luz eléctrica, van á quebrarse sobre las facetas de las mil piedras preciosas, los ojos se deslumbran, la cabeza vacila y el alma poseida por la sensación del vértigo piensa como pensábamos al comenzar nuestra crónica.

Mas, dejemos á un lado todas esas filosofías, riamos mientras los vanidosos se esfuerzan en asombrarnos con el esplendor de sus «toilettes» compuestas por las divinas artistas de la rue de la Paix; riamos, si, y consolemos al pobre desgraciado, concedámosle siquiera el derecho á la limosna.

Después de todo, París es un gigantesco kaleidoscopio: el universo entero desfila por él, el espectador, pobre ó rico desfila también—y de prisa—por la vida; de modo que lo más sabio es ver en tan sublime espectáculo un sentimiento de paz y una anticipación de la dicha y del reposo eternos, como Dickens los sentía cuando admiraba la potente catarata del Niágara.

Sin embargo, no deben hacerse tales reflexiones los arruinados por la fiebre del oro. Felizmente, la mayoría de «las accionarias» pertenecen al «demi-monde», á esa clase de mujeres que al despertarse tienden la mano para recoger los luses de sobre la chimenea ó sobre la mesa de noche.

Y á propósito de luses he aquí que la voluntariamente retardada detención de Artón, vuelve á renovar el cieno del olvidado Panamá.

En Londres, refugio universal de buenos y malos se ha llevado á cabo tal arrestación.

Los Cornélius Herz, Sans-Leroy y otros vuelven sobre el tapete de la actualidad, sus famosos cheques sacuden el polvo del olvido, el escán-

dalo resucita, París ávido de emociones se las promete buenas y, nosotros echamos mano al pañuelo, porque todo eso huele á corrompido desde lejos.

Hablemos de cosas más placenteras del arte, las letras y... las estatuas reclaman nuestra especial atención.

A pesar de su aguda vida, París no deja dormir en la sombra la memoria de aquellos que le dieron su renombre.

Pruebas evidentes el jardín del Infante en el Louvre, donde «viven» en estatua los pintores célebres; el rincón de los poetas y el de los músicos en el Luxemburgo; ese jardín delicioso donde los ruidos de la parisienne se balumba se traducen en los suaves rumores del agua que corre tranquila en la fuente de Médicis.

El Domingo Jules Claretie, François Coppée y Gerôme inauguraron frente al Teatro nacional del Odeón la pequeña estatua de Augier, el poeta sentimental, el autor de la «Cigüe», el escritor cuyas obras siempre se vuelven á ver y á leer con satisfacción.

—Otra fiesta literaria se ha celebrado en memoria de Agar, la gran actriz que murió pobre, después de haber recreado con sus gracias y entusiasmo con su talento la pasada generación.

Catulle Méndes ha sido el iniciador de la fiesta rindiendo así un merecido tributo á la fiel intérprete de sus vigorosas poesías.

Luisa Michel, la famosa revolucionaria, hizo su entrada casi triunfal en París y, este pueblo que para todos tiene cuando quiere, ha dedicado unos cuantos comentarios á la mujer cuyo nombre andaba en otros tiempos por los labios de todo el mundo.

Mientras ella viene á predicar con Sebastián Faure la que ellos llaman buena nueva socialista, Rochefort hace un viaje á Carmaux para entregar 100.000 francos—donativo de una señora—á los obreros, con el fin de fundar una fábrica de vidrio, en la cual los obreros lo serán todo: patronos y trabajadores al mismo tiempo.

Otra noticia de la cual se habla mucho estos días, es la llegada del gigantesco vaso de jaspe que los rusos dedican al pueblo de París como recuerdo de las fiestas de Tolón.

En el «Hotel de Ville» ha sido instalado y allí van á prodigarle mil elogios los curiosos y los desocupados.

Nosotros no somos partidarios de obsequios que pudieran representar algún egoísmo ó ocultar un doble fin.

Porque muy bien pudiera ser que el tal vaso tuviese doble fondo, aun que no lo esperamos.

Nada de excepcional por los teatros, que merezca trasponer las fronteras.

Y deseando más amabilidad en mi próxima se despide de sus lectores.

ANTONIO AMBROA.

París, 20 de Noviembre de 1895.

Ecos políticos

Dicen de Madrid:

«El número de concejales en condiciones de ser nombrados por real orden asciende á 88; pero de ellos la mayoría estuvieron procesados, siendo en absoluto imposible encontrar dentro de la ley 50 personas libres de procedimientos judiciales para substituir á los actuales ediles.»

¡Pistonudo personal también el de los exconcejales!

A propósito de esto dice el Sr. Sagasta:

«El Gobierno quiere, y debe de hacerlo, satisfacer la corriente de la opinión nunca manifestaba con fuerza tan incontrastable como ahora. Debe suspender por completo el Ayuntamiento, incluso el alcalde, y nombrar de real orden otro Consejo municipal del que formen parte las personalidades más notables del comercio, de la industria, de la ciencia, de la literatura y de las artes, personas todas de respetabilidad y buen nombre que no hayan sido nunca concejales y que vayan al Ayuntamiento con amplias facultades para revisar todos los expedientes anteriores, corregir todos los abusos y proponer todas las soluciones que creyeren conducentes en beneficio y para la salvaguardia de los intereses de la población de Madrid.»

Vale más saltar francamente y con valor por encima de la ley, cuando como ahora lo reclama con razón la opinión pública, que no acudir á pasteleos y medias tintas.»

Pues no se hará, por lo mismo que lo reclama la opinión pública:

Aquí siempre se ha saltado por encima de la ley cuando le ha convenido al poder, no cuando lo ha exigido la supradicha opinión.

Tendremos, ó mejor dicho tendrán en Madrid de concejales á los dignos compañeros del Sr. Bosch y Fusteguerras.

Lee La Dinastía:

«Aun siendo exactas y atendibles—que está por ver—todas las denuncias del marqués de Cabriñana, no sabemos si este es tiempo muy oportuno para efectuarlas sobre todo no tratándose de ningún hecho que no fuese sino continuación de lo ocurrido dos ó tres años atrás.»

Eso es: ponga V. una cataplasmita á esos pobrecitos concejales de Madrid.

El argumento de «La Dolores» relatado por «El Diario Catalán»:

«Una mujerzuela seducida por su amante, que una vez saciado el brutal apetito la abandona, desprecia y difama públicamente hasta el punto de cambiar en ella el amor primero en odio feroz y ardiente sed de venganza, se ve amada por un seminarista!!! que rabioso de celos y ciego por conquistar la posesión de la infelicísima seducida, llega al terrible extremo de matar al seductor aborrecido, á puñaladas.»

No cabe en la chola del colega que un semtuarista pueda ser tan tremendo.

Pues el cura Galeote bien habría sido seminarista.

Y sin ir muy lejos, ahí está el cura

recientemente condenado por asesinato, due también habrá salido del Seminario.

En todos los oficios, apreciable colega, hay excepciones.

Del «Correo Catalán»:

«Noticias fidedignas aseguran que el cabecilla Maceo se encuentra á seis leguas de Puerto Principe con 3.000 hombres, esperando á 2.000 más capitaneados por los cabecillas Rabi y Capote. Créese que Maceo se propone intentar operaciones de importancia.»

¡Qué suerte tienen esos mambises!

¡Qué puedan emprender operaciones de importancia, aunque llueva y esté el terreno mojado!»

Porque están hechos al agua.

El día que haga lo mismo el general saldrá á operaciones lo mismo que ellos.

Lo que pagamos los españoles

El hombre en España es una materia que se presta eminentemente á las cargas públicas.

Ningun ciudadano español puede dar un paso, estornudar, etc., sin pagar un tanto á la renta, á cuenta de sus acciones, gastos y movimientos.

Cuando nace, es enviado á la parroquia y satisface derechos por el bautizo y por la fé de bautismo.

Cuando cumple catorce años, derechos por la cédula personal.

Cuando elige carrera, derechos de grado, derechos de título.

Cuando tiene 19 años, contribución de sangre ó importe de la redención y fianza á ella correspondientes.

Cuando se casa, derechos de vicaría y derechos parroquiales.

Cuando tiene un hijo, nuevos derechos por el bautismo.

Cuando adquiere propiedades, derechos de hipoteca.

Cuando percibe una herencia, derechos de sucesión.

Cuando consume, derechos de arbitrios.

Cuando comercia, derechos de patente ó subsidio.

Cuando introduce géneros del extranjero, derechos de aduana.

Cuando transporta por el interior, derechos de circulación de puertas y de consumos.

Cuando se le antoja cazar, derechos por el uso de armas.

Cuando muere, por último, derechos por las pompas fúnebres.

La galera de Tiberio

Una constante tradición asegura que la lujosa galera que para su recreo tenía Tiberio en el lago Nemi, á 25 kilómetros de Roma, yacía sepultada en el fondo de dicho lago.

El príncipe Orsini, dando oídos á aquella tradición, ha hecho explorar el lago Nemi y ha tenido la suerte de dar con el famoso bajel en las cercanías de Genzamo.

La galera descubierta tiene 23 metros de largo por 9 de ancho, y está hecha de madera ricamente esculpida, pero hay que ir la desmontando pieza á pieza por no haber sido posible sacarla entera.

Hasta ahora se han sacado varias piezas y adornos de bronce, un lobo y un león del mismo metal, varios mosaicos y trozos de madera tallada.

Este descubrimiento tiene entusias-

mados, y con razón, á los arqueólogos.

La embarcación podrá volverse á montar tal como está en el fondo del lago.

Vapores de la Trasatlántica

Del «Diario del Comercio» del día 27 tomamos las siguientes líneas:

Son 14, en estos momentos los que se dirigen á Cuba desde varios puertos de la Península conduciendo la tercera expedición de tropas. Solo quedan otros dos vapores, que en lo que resta de mes embarcarán algunas otras fuerzas.

El «San Fernando» debió llegar ayer á Cádiz procedente de la Habana y Puerto Rico en viaje de correo.

El «Isla de Mindanao» es esperado hoy en Barcelona, de Manila y escalas, pues á las diez de la mañana se cumplen cinco singladuras de su salida de Port Said, y dicho buque, desde que fué completamente reparado, no escude de mucho en la travesía á nuestro puerto desde la última escala.

El «Larache» llegará mañana á Barcelona, terminando aquí su viaje desde San Fernando Poo con escala en Cádiz.

El «Alfonso XIII», surto en Cádiz, saldrá de aquel puerto el 29 con fuerzas para Cuba.

El «San Fernando» saldrá del mismo Cádiz el 30, en viaje de correo, dirigiéndose á las Palmas, Puerto Rico y la Habana.

El «Alfonso XII» saldrá el 30 de la Habana para Puerto Rico y Cádiz, por ser el único disponible en aquellas aguas.

El «Santo Domingo», que salió el 25 de Barcelona para Cádiz, regresará á fines de mes con la carga de trasbordo del «San Fernando» para verificar la próxima salida del 5 de diciembre de Barcelona y el 10 de Cádiz por ser también el único vapor que habrá disponible entonces.

Correo extranjero

París 25 noviembre.

Tomamos de un periódico del Mediodía de Francia con fecha del 24:

«Esta tarde ha muerto de repente en París M. Saint-Hilaire, en el acto de sentarse á la mesa. Tenía 90 años de edad.»

Era senador inamovible, decano del Senado é individuo del Instituto. Fué ministro de Negocios extranjeros en el primer gabinete de M. Julio Ferrey, durante el cual se firmó el tratado de Tunes.

Fué uno de los amigos de M. Thiers y secretario general bajo su presidencia. Ha muerto del mismo modo que él.»

—De un periódico de París:

«El hombre que acaba de morir, M. Saint-Hilaire, era en primer lugar un hombre muy de bien. Mezclado en la vida pública desde sus primeros años, no sacrificó nunca sus ideas, que eran de un liberal á una situación, cualquiera que ella fuese. Hacia el año 1825 se alistó en el partido que dirigía Chateaubriand contra los ministros ultras, firmó la protesta de los periodistas en 1830 y entregóse todo él á la persona y á la política de M. Thiers, á quien siguió en todas sus suertes.»

Era director del colegio de Francia en 1851 y retiróse de él cuando el gol-

pe de Estado á pesar de habersele hecho presentir que no se le exigiría el juramento. En 1869 fué elegido diputado de Versalles, combatió el plebiscito y la guerra y fué secretario de M. Thiers, presidente de la república.

Ejecutor testamentario de éste, continuó en el Senado sus tradiciones. Por último, en 1880 fué nombrado ministro de Negocios extranjeros y tuvo la gloria de dirigir las negociaciones diplomáticas que terminaron con dársenos Túnez.

Tal fué la vida política de M. Barthélemy Saint-Hilaire, política una y recta que guardó exacta conexión con su vida literaria. Dedicó todas sus fuerzas y toda su inteligencia á la formidable empresa de traducir a Aristóteles. Este trabajo, si bien los sabios no le tributan por él homenajes cumplidos de todo, prueba cuando menos una perseverancia y una inteligencia nada comunes.

Ocupóse también en las doctrinas budhicas y posee de Budhá una obra poco conocida, según creo, en la cual hace muestra del mayor ingenio: una traducción en verso de la «Odyssea».

Recordaremos, por último, que fué secretario de M. Cousin y que heredó su biblioteca. Acompañó á M. de Lesseps á Suez y fué uno de los fundadores del canal, del cual sacó una pequeña fortuna que le permitió rehusar todo emolumento en los muchos empleos públicos que ocupó.

Su vida privada era muy sencilla. En su juventud, vivió largos veranos en la colina que domina al Oureg en Meaux, en una propiedad llamada «La Pepinière». Allí fui yo á verle con frecuencia, al lado de la mujer que amó toda su vida y que ha muerto pocos años há.

Trabajaba, aun ayer, desde las cinco de la mañana á mediodía, á la luz de una pequeña lámpara. Todos los días revisaba sus traducciones de Aristóteles, no resignándose á separarse del gusto de toda su vida. De unos quince años á esta parte (antes habitaba en la calle de Astorg) vivía en una buena casa del boulevard Flandrin, en donde murió de repente ayer, á la edad de 91 años.

Era hombre íntegro por excelencia, sabio laborioso, amigo fiel é inmutable en su fe liberal. No citaré de él mas que un último rasgo en el cual los que le han reconocido le reconocerán todo entero.

Hállandose en el ministerio de Negocios extranjeros, interesóse con él uno de sus amigos para ver de asegurar algún bienestar á sus hijos, que estudiaban medicina. Barthélemy Saint-Hilaire respondió á su amigo:

—Yo nunca he pedido ningún favor á nadie. Yo no he de empezar hoy.»

MAHÓN

Casino Unión Republicana

Con arreglo al art. 12 del Reglamento, se convoca Junta general ordinaria para el domingo 8 de Diciembre próximo á las once de su mañana para elegir Presidente y siete vocales de la Directiva. Corresponde cesar por expiración de término á los vocales D. Pedro V. Pons Sitges, D. Vicente Ruiz

Verd, D. José Seguí Pons, don Pedro Gavilán y D. Manuel Beltrán, por renuncia, á D. Jaime Ferrer Aledo y por fallecimiento á D. Francisco Sariego.

La votación empezará á las once y se cerrará á las doce de la mañana.

Mahón 27 de Noviembre de 1895.—El Presidente, J. J. Rodríguez.

El jueves tuvo lugar el juicio de la causa por jurados seguida contra un vecino de Ciudadela sobre hurto.

Llenadas las formalidades legales para la constitución del jurado, se dió principio al juicio con las correspondientes preguntas al procesado.

Practicaronse las pruebas propuestas por el ministerio fiscal y por la defensa, habiéndose suspendido el acto para continuarlo por la tarde.

Reanudada la sesión, el ministerio público pronunció su informe sosteniendo las conclusiones formuladas y terminó pidiendo que el veredicto del jurado fuera de culpabilidad.

Por la defensa del procesado que estuvo á cargo del Sr. Aleñar se demostró y pretendió la inculpabilidad de su defendido, especialmente en cuanto al hurto de un reloj y naranjas, y despues de un brillante y razonado informe solicitó la absolución de dicho procesado respecto de los dos indicados hurtos.

El señor presidente hizo el resumen y lo terminó con la lectura de las preguntas que fueron entregadas al jurado para su deliberación.

Rato despues el jurado pronunció su veredicto que fué de culpabilidad en cuanto al hurto de las patatas y de un carnero, y de inculpabilidad por lo que se refiere á los demás hurtos que se perseguían.

El señor fiscal solicitó la pena de tres y cuatro meses respectivamente de arresto mayor, mitad de costas procesales y accesorias y como la defensa se conformara con dicha petición recayó sentencia en el sentido concordado por ambas partes.

Dice «La Última Hora» de Palma: «D. Juan Bautista Enseñat ha sido nombrado delegado en España de la Exposición Internacional de Educación Física, Higiene y Sports atléticos, que se celebrará el año próximo en Austria.»

Noticias del ejército: Sanidad Militar.—Destinos. El médico segundado D. Antonio Juli Solsona, del primer batallón del regimiento de San Quintín al fuerte de Isabel II en Mahón.

Ha sido nombrado inspector de cuarta clase de esta provincia don Juan Jaime Ballester con el sueldo anual de mil quinientas pesetas.

Gracias á las acertadas disposiciones del Sr. Delegado del Gobierno, del Sr. Alcalde y Juez de instrucción de este partido, secundadas en todo por el Inspector de vigilancia señor Español, han sido capturados en Barcelona Catalina Vives Tortella y su amante Juan Pastó, presuntos autores de infanticidio en la persona de un niño recién nacido, los que se cree serán conducidos á esta ciudad para responder ante los tribunales

de justicia que los reclama, cuyos sujetos se fugaron de ésta á raiz del hecho, diciendo que se iban á Argel.

La policía ha recogido en dos días unos dos kilos de trozos de hierro y lima con que los muchachos se entretienen en jugar en la vía pública y tanto daño ha hecho en algunos transeúntes y fachadas de las casas en virtud de varias quejas.

Y la guardia municipal, ¿cuántos ha recogido?

Se asegura que la escuadra española de instrucción, que ha verificado estos días ejercicios de tiro en aguas de Santa Pola, llegará á nuestro puerto mañana ó el lunes.

En la calle de San Jaime ha empezado la colocación de murete para construcción de aceras y en la de San José han empezado los trabajos de recomposición del empedrado.

Durante el mes de Noviembre que hoy termina, han ingresado en la Administración Depositaria de Hacienda de este partido 54.497 pesetas 89 céntimos, habiéndose pagado por la misma dependencia 87.326'34 pesetas.

Como de costumbre tendrá lugar mañana domingo en el salón del casino Unión Republicana una función, en la que tomarán parte todas las niñas que componen la Compañía infantil, cantando escogidas piezas y además la banda que dirige nuestro amigo el Sr. Bagur amenizará el baile que tan animado viene celebrando todos los domingos el mencionado casino.

En el de mañana es de esperar que no falte concurrencia.

Leemos en un diario de la capital de la provincia:

«Ha sido destinado á los parques de Palma é Ibiza, el comisario de guerra D. Bartolomé Barceló.»

SOCIEDADES

Casino Unión Republicana Socorros Mútuos

Se convoca Junta Administrativa para el próximo domingo día 1.º de Diciembre á las cuatro de la tarde, recomendando la puntual asistencia de todos los individuos de la misma.

Mahón 28 Noviembre de 1895.—El Director, Jaime Rosello.

Sociedad filantrópica EL RECREO

Se convoca á los afiliados á esta sociedad, á la junta general ordinaria, que tendrá lugar el domingo 1.º de Diciembre á las once de la mañana, en las casas consistoriales de esta ciudad, al objeto de probar las cuentas del mes de Noviembre.

Mahón 29 de Noviembre 1895.—El Presidente, Juan Serra.

Casino El Consey

Habiendo adquirido esta Sociedad los dos billetes de la Lotería Nacional que se ha de celebrar el 23 de Diciembre números 44059 y 23756 se participa á los Sres. Socios del mismo pueden pasar desde mañana á recoger su participación de 7 á 9 de la noche que lo son de pas. 1.º.

El 19 de Diciembre se repartirán los

sobrantes entre los solicitantes que estén presentes á las 8 de la noche.

Solo podrán adquirir sus participaciones los que estén al corriente de pagos.

Mahón 28 de Noviembre 1895.—P. A. de la Junta.—El Secretario Antonio Sintes.

Casino La Unión

Se participa á los Sres. Socios que la J. de G. de este Casino ha acordado adquirir por cuenta del mismo el billete n.º 53.923 de la Lotería Nacional cuyo sorteo ha de verificarse en Madrid el día 23 de Diciembre del corriente año, que podrán recoger sus respectivas participaciones hasta el día 20 del citado mes á las 9 de la noche en cuyos día y hora se repartirán los sobrantes entre los Sres. socios que tengan de solicitadas.

Mahón 29 Noviembre 1895.—P. A. de la J. de G.—El Secretario, Federico Teixidor.

Crónica marítima

CAPITANÍA DE PUERTO

Buques despachados

Día 30.

Para A'udua y Barcelona, vapor correo «Menoquina», cap. D. Tito Ginart, con 22 trips., efectos y la correspondencia.

El Ajente ejecutivo del Ayant.º de esta Ciudad.

Hago saber: Que en virtud de las facultades que me concede el art. 21 de la Instrucción de procedimientos de 12 de Mayo de 1888, en su número 5.º, he decretado con fecha 28 del actual la venta de los géneros que se expresan á continuación, embargados á D. Martín Olives y Andreu vecino de esta ciudad, por negarse á satisfacer al Municipio el 1.º y 2.º trimestres del reparto de consumos para cubrir el déficit de 1892-93, los cuales fueron tasados por los peritos nombrados, por las cantidades que al frente de cada una de las partidas se expresan:

Table with 2 columns: Item description and Price. Items include 'Uno piel', 'Dos id. á 4 ptas. una', 'Otra id.', 'Otra id.', and 'Total'.

Dicho acto se efectuará el martes 3 del mes próximo de Diciembre, á las once de la mañana en los bajos de las casas consistoriales.

Se admitirán posturas mientras cubran las dos terceras partes.

El deudor puede librar las pieles hasta el momento de celebrarse la venta pagando el principal, recargos y demás gastos, efectuada dicha venta pierde todo derecho.

Y en cumplimiento de lo dispuesto en el art. 37 regla 4.ª de la instrucción vigente, se anuncia al público llamando licitadores. Mahón 29 Noviembre de 1895.—Jesús M.º Sobrido.

Centro general de Negocios

Esta Sociedad compra el cupón del vencimiento de 1.º de Enero próximo de valores del Estado y locales. Mahón 30 Noviembre de 1895.—Gonzalons, Carreras y C.ª

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR)

Sanguili ante el Tribunal Madrid 29, 10 m.

En la Habana se ha celebrado el juicio oral contra Sanguili habiendo pedido el fiscal la pena de cadena perpétua. El defensor solicita la nulidad de las actuaciones fundándose en que empezó á instruirse el su-

mario por la jurisdicción militar.

Despacho de los ministros.—Negativa.—Varias noticias

Madrid 29, 5'30 t.

El Sr. Castellanos y el duque de Tetuán han despachado con la Reina.

Los ministros oponen rotunda negativa al rumor de que haya divergencias en el seno del Gabinete respecto á la cuestión del Ayuntamiento negando también que se haya hablado de crisis entre los ministros.

Los generales Bermúdez y Borrero han ofrecido sus respetos á la Reina;

Es probable se entablen nuevos procesos contra los concejales.

Se confirma que España ha sido nombrada árbitro para el litigio pendiente entre las repúblicas del Perú, Colombia y Ecuador.

El Consistorio presidido por el Papa ha creado nueve Cardenales y preconizado 24 obispos. La suscripción en honor de Cabrñana

Madrid 30, 10'20 m.

A la suscripción iniciada en favor del Marqués de Cabrñana se han suscrito 34.476 personas. A instancias del interesado cesará mañana la suscripción.

Créese seguro el procesamiento del Alcalde de Madrid.

Lotería Nacional

(Urgente)

Madrid 30, 12'00 t.

En el sorteo verificado hoy, han sido favorecidos con los primeros premios los siguientes números:

Table with 4 columns of lottery numbers: 25154, 17650, 11358, 12989, 14925, 11381, 13941, 9465, 10799, 23068, 21291, 2490, 22387.

1895

Hoja del Calendario para mañana

Noviembre 1.º Domingo

Santos Eloy y Leoncio obispos y confesores y San Simón Cirineo.

Sale el sol á las 7'01.—Pónese á las 4'37. Luna: sale á las 10 T.—Pónese 5'6 M.

Aviso

En esta imprenta informarán de quien tiene seis solares y dos casas para vender. Solo se tratará con el interesado. Se alquilan habitaciones en edificio al cargo de esta ciudad.

